

Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Manajemen Keuangan Pariwisata dirancang untuk memberikan pengetahuan secara mendasar kepada mahasiswa mengenai pengelolaan keuangan dan pengambilan keputusan yang berkaitan dengan keputusan keuangan khususnya bagi pengambil kebijakan industri pariwisata. Setelah mempelajari mata kuliah ini, mahasiswa diharapkan mampu mengelola keuangan untuk memaksimalkan kekayaan pemegang saham atau kekayaan dari pelaku bisnis di industri pariwisata.

Modul ini didesain agar dapat digunakan sebagai media belajar mandiri bagi mahasiswa. Agar dapat belajar dengan baik dan optimal, mahasiswa diharapkan dapat mengikuti tutorial (baik tutorial *online* maupun tutorial tatap muka), mengerjakan latihan dan tes formatif baik di perpustakaan maupun di rumah. Mata kuliah Pengantar Pariwisata ini memiliki bobot 3 SKS. Tiap SKS terdiri atas 3 modul sehingga jumlah keseluruhan modul dalam BMP ini adalah sebanyak 9 modul. Adapun rincian materi per modul adalah sebagai berikut.

- Modul 1 Membahas tentang **Manajemen Keuangan Bagi Pengambil Kebijakan Industri Pariwisata**. Pada modul ini membahas mengenai dasar - dasar pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami manajemen keuangan. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam melakukan pengelolaan keuangan di industri pariwisata yang mampu memaksimalkan kekayaan pemegang saham atau kekayaan dari pelaku bisnis di industri pariwisata.
- Modul 2 Membahas tentang **Laporan Keuangan & Analisis Arus Kas**. Pada modul ini membahas mengenai dasar-dasar pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami dan menggunakan Laporan keuangan dan menganalisis arus kas. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam memahami informasi yang disajikan dalam laporan keuangan, mampu menganalisis hubungan antar laporan keuangan dan mampu memaksimalkan penggunaan informasi yang tercantum dalam laporan keuangan.
- Modul 3 Membahas mengenai **Penggunaan Informasi Laporan Keuangan**. Pada modul ini membahas mengenai dasar-dasar pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami penggunaan informasi laporan keuangan. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam penggunaan informasi laporan keuangan.
- Modul 4 Membahas mengenai **Manajemen Biaya**. Pada modul ini membahas mengenai dasar-dasar pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami tentang manajemen biaya. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki kompetensi umum dalam pengelolaan biaya yang digunakan dalam suatu perusahaan

- Modul 5 Membahas mengenai **Analisis Biaya**. Pada modul ini membahas mengenai dasar-dasar pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami tentang analisis biaya, bagaimana hubungan biaya dengan margin kontribusi, bagaimana hubungan biaya dengan titik impas baik untuk produk tunggal maupun untuk multi produk. Bagi siapapun yang berbisnis atau mengelola bisnis, pengetahuan tentang analisis biaya sangatlah berperan penting dalam menjalankan roda bisnisnya. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam melakukan analisis biaya pada perusahaan.
- Modul 6 Membahas mengenai **Akuntansi Penganggaran & Pertanggungjawaban**. Pada modul ini memberikan pengetahuan kepada mahasiswa untuk memahami tentang akuntansi penganggaran & pertanggungjawaban. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki kompetensi umum dalam menyusun akuntansi penganggaran & pertanggungjawaban.
- Modul 7 Membahas mengenai **Informasi Harga dan Biaya**. Pada modul ini memberikan pengetahuan dasar kepada mahasiswa untuk memahami tentang informasi harga dan biaya. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam mendayagunakan informasi harga dan biaya dalam suatu perusahaan.
- Modul 8 Membahas mengenai **Manajemen Modal Kerja**. Pada modul ini mengemukakan pengetahuan sehubungan modal kerja. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, diharapkan mahasiswa memiliki **kompetensi umum** dalam melakukan pengelolaan terhadap modal kerja.
- Modul 9 Membahas mengenai **Pengambilan Keputusan Investasi**. Pada modul ini memberikan pengetahuan dasar kepada mahasiswa untuk memahami tentang pengambilan keputusan investasi. Setelah mempelajari dan memahami isi modul ini, mahasiswa diharapkan memiliki **kompetensi umum** dalam melakukan pengambilan keputusan investasi yang mampu memaksimumkan kekayaan pemegang saham atau kekayaan dari pelaku bisnis di industri pariwisata

Orientasi penyajian modul ini adalah untuk memudahkan mahasiswa belajar secara mandiri. Modul ini terbagi menjadi 9 modul. Setiap modul terbagi menjadi dua kegiatan belajar yang merupakan subtopik dari modul. Setiap kegiatan belajar dilengkapi dengan latihan, rangkuman, dan studi kasus. Semua ini bertujuan untuk mengikhtiarkan materi yang kompleks serta memperjelas dan memperkuat konsep-konsep yang mendasar. Mahasiswa diwajibkan untuk mempelajari modul ini dengan sungguh-sungguh dan cobalah untuk mengerjakan latihan dan tes formatif yang terdapat di akhir kegiatan belajar. Setiap modul memiliki kaitan-kaitan tersendiri yang dapat digambarkan sebagai berikut.

PETA KOMPETENSI
SPAR4305/Manajemen Keuangan Pariwisata/3 sks

CAPAIAN MATA KULIAH

Mahasiswa mampu mengelola keuangan untuk memaksimumkan kekayaan pemegang saham atau kekayaan dari pelaku bisnis di industri pariwisata.

